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本报讯 肖辉、记者郭冬明报道：
“今年的工作重点就是固强补弱，向短
板弱项开刀。”近日，记者参加江西省
党管武装工作会议了解到，他们要求
第一书记述职画好自画像，讲成绩“拧
干水分”，讲问题“点中穴位”，讲打算
有的放矢。

“这次党管武装会议，我们既让第
一书记述职时自我揭短，又要求把问题
导向贯穿于工作部署全过程，亮出问
题，提出对策。”江西省军区政治工作局
主任张庆文向记者介绍，通过“靶向治
疗”，进一步理清新年度党管武装抓什
么、怎么抓的工作思路。

翻开江西省2019年党管武装工作
主要任务，记者看到，该省打破以往僵
硬的工作部署模式，对每项工作的薄
弱环节进行重点分析，明确改进目标，
提出落实举措。“仅民兵力量调整改革
一项，就列举了军地齐抓共管的整体
合力没有真正形成等3个方面问题，并
明确军地要坚持问题导向持续深化调
整改革。”省军区司令员吴亚非对记者
说，在省市两级军地主官都参加的会
议上，大家对存在的问题不回避、不遮
掩，既体现了各级领导对党管武装的
清醒认识，也反映了敢于直面问题的
责任担当，更彰显了纠治问题推动工
作的力度和决心。

一分部署，九分落实。记者从省征
兵办公室了解到，针对全省党管武装会

议上指出的大学毕业生征集比例偏低
的问题，他们联合省人力资源和社会保
障厅、省退役军人事务厅等部门，制定
出台《关于江西省事业单位公开招聘退
役大学毕业生士兵的实施意见》，为退
役大学毕业生士兵就业提供政策支
撑。“从3月上旬开始，我们结合毕业大
学生离校实习的实际，专门组织高校毕
业大学生提前进行预征预检。”省军区动
员局参谋张思毅告诉记者，征兵宣传、预
征预检、政策兜底等一系列组合拳，极大
地调动了毕业大学生的参军热情。

“江西是军旗升起的地方，是党管
武装和双拥工作的发源地。传承革命
老区光荣传统，军事机关党委第一书记
必须认真履行把方向、抓大事、解难题
的职责，切实把党管武装责任扛在肩
上、工作抓在手上，当好党管武装的带
头人、明白人。”省委书记、省军区党委
第一书记刘奇的一番话掷地有声。记
者在江西省军区机关采访了解到，他们
对照全省党管武装会议指出的问题，主
动协调地方有关部门，拿出解决方案，
制定工作路线图。民兵训练基地建设、

“智慧动员”项目普及推广等一大批制
约新时代党管武装的难题，列入军地双
方的工作日程，正有条不紊地展开。

江西省抓实党管武装工作

部署工作，从亮出问题开始

近日，中共中央办公厅印发《关于
解决形式主义突出问题为基层减负的
通知》，明确提出将 2019年作为“基层
减负年”，并定出大幅度精简文件和会
议，中央印发的政策文件原则上不超过
10页，少开会、开短会等硬杠杠，目的
就是为基层减负，为基层干部松绑，让
基层干部从一些无谓的事务中解脱出
来，真正有时间、有精力抓落实。

诚然，开会、发文件都是指导和开展
工作的重要方式，但关键是如何从实效
出发，开解决问题的会，发有价值的文

件。如果简单以数量来代替质量，以形
式来代替内容，就会陷入形式主义、“五
多”问题的泥潭。现实中，常有一些党员
干部把文件篇幅长等同于重视程度高，
把开会次数多等同于落实力度大，把留
的“痕迹”多等同于工作质效好，这些模
糊认识和错误观念的实质，是混淆了量
和质的关系。

不是所有量的叠加都能带来质的
飞跃，那些没有质量的数量、简单机械
的重复，还有“翻烧饼”“炒冷饭”的瞎
折腾、走老路，好比老驴拉磨，看似转
了一圈又一圈，其实都是在原地打转，
停留在“年年一年级”的低层次。如此
不仅劳民伤财、耗时费力，还会产生惯
性思维，“落实疲劳”，甚至会派生“破窗
效应”、形式主义等各种问题，干扰工作

重心，影响工作落实，给建设发展带来
的危害不容低估。

为基层减负，压缩数量只是手段，
提高质量才是目的。有质才有量，没有
质量保证的数量充其量是个虚数。刘
伯承元帅曾说：“与其有百发一中的枪
百支，倒不如有一发一中的枪一支。”做
任何事情，都应摒弃“没有质量的数
量”，大力提倡在数量上做减法，在质量
上做加法。当年，海尔集团总裁张瑞敏
砸掉 76台有问题的冰箱，就是为了避
免以后生产出760台、7600台这样的不
合格冰箱。列宁也非常注重质量建设，
在党员发展上宁缺毋滥，要求“注意提
高党员的质量和清洗混进党里来的
人”，强调“徒有其名的党员，就是白给，
我们也不要”。

当然，减负并非一味排斥数量、不
要追求数量。对很多工作而言，进行
基本的数量积累和分析是前提和基
础。毛主席曾说：“任何质量都表现为
一定的数量，没有数量也就没有质
量。”但这里有一个度的问题，数量过
多就会牵扯时间和精力，数量过少起
不到应有的支撑作用，需要把握好“决
定事物质量的数量界限”，处理好数量
与质量的关系。

我们干事创业，都应从实际出发，
以实效检验，把住数量，把关质量，摒弃

“没有质量的数量”，以精耕细作的作
风、精雕细琢的标准、精益求精的态度，
干一件就成一件，打一仗就进一步，“凿
出深井”、品到甘泉，取得新作为、开创
新局面。

减负，摒弃“没有质量的数量”
■陈大昊
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兵员征集，有廉洁征兵监管系统；工
程建设，有工程招标监管系统；军用物资
采购，有财务网络远程审核监管系统；公
务卡使用，有资金监管系统……在内蒙
古军区，多领域“网络监督员”让不正之
风无处遁形，也促进官兵形成照章办事、
依规运行的自觉。

3月中旬的一天，记者在该军区监
管部门听到这样一段对话。

“我是军区监管部门的陈晨，你的公
务卡刚才怎么出现异常消费？”

“实在对不起，我哥哥来呼和浩特买
车，带的钱不够，我便拿公务卡临时应
急。”对方连忙解释。

“公务卡只能用于公务消费，不能私
用。回单位后马上向所属领导报告，如
实写出情况说明，并及时还清欠款。”

陈晨告诉记者，军区监管部门与
银行联网，可以实时监控所有单位的
对公账户和公务卡交易信息，同时还

依托银行研发了资金监管系统，通过
设定关键字、敏感时段、交易频率、资
金额度等条件，自动筛选疑似违规问
题。一旦发现异常交易，资金监管系
统就会自动报警，工作人员可以第一
时间监管。军区保障局局长沈瑞智告
诉记者，系统运行以来，他们共发现疑
似违规问题 92起，并对认定的 15个违
规问题及时进行了处理。

“借力‘互联网+’，我们实现了由事
后监管向实时监管的改进，有效防止问
题由小变大。”军区政治工作局副主任王
华林说，“通过网络系统将监督关口前
置，把各种问题解决在萌芽状态，是对官
兵最大的负责、最好的保护。”

长久以来，民兵训练经费采取层级
拨付、自行管理的方式，监管困难、挪作
他用等问题时有发生，甚至个别人武部
将民兵训练经费当作“万能经费”，少训
多报、不训也报。2017年，军区运用“互

联网+”建立民兵信息管理系统，制作民
兵保障卡，将人武部上报的民兵训练情
况和训练补助经费标准进行数据化分
配、路径化监管，误工补助打卡支付，实
现训练与经费发放分离，从技术上遏制
了腐败问题发生。

去年，某人武部在训练中租用地方
一辆运输车，为鼓励司机积极性，便以
加油作为报酬。没想到，运输车刚开始
加油，人武部领导就接到军区监管部门
的电话。原来，军区新升级的自购油料
监管系统，可精确监管每台车每天的加
油次数、加油型号、加油地点及加油量
等。一旦出现单日重复加油、跨区加
油、多日连续加油、为其他车辆加油等
疑似违规违纪问题，系统便会自动报
警。核实情况后，军区严厉批评该人武
部不按规定的做法，并要求立即整改。

“网络监管真给力！”官兵得知后，纷纷
拍手叫好。

网络监管系统的运用，实现了权
力运行到哪里，监督就跟进到哪里，让
不按规矩花钱过不了关，不按制度办
事 绕 不 了 弯 ，违 法 违 规 操 作 迈 不 过
坎。比如说，基层单位将发票上传财
务网络远程审核监管系统后，会接受
军区、军分区、人武部三级联审。发票
真不真？开支合不合理？程序合不合
法？任何不合规章制度的动作都难逃
系统“法眼”。

“依靠科技强化监督管理只是手
段，让大家养成依法办事的习惯才是
目的。”军区政治工作局主任谷立峰介
绍，网络监管系统运行之初，每月报警
信息有上千条，但随着时间推移，照章
办事、依规运行逐渐成为官兵的自觉
行 动 ，每 月 报 警 信 息 呈 大 幅 下 降 趋
势。截至目前，军区已复审的各单位
经费开支没有发现不合理情况，也没
有一例违纪问题。

不按规矩花钱过不了关，不按制度办事绕不了弯，违法违规操作迈不过坎。
内蒙古军区研发多套网络监管系统纯正军营风气—

“网络监督员”：让依规办事成为自觉
■本报记者 安普忠 特约记者 贺志国

“起来！不愿做奴隶的人们！把
我们的血肉，筑成我们新的长城……”
4月 1日上午 10时，黄海前哨开山岛
上，连云港警备区 80余名官兵、专武
干部和民兵齐唱国歌，“时代楷模”王
仕花与警备区战士李鹏程共同升起五
星红旗。该警备区“传承红色基因，担
当强军重任”主题教育现地教学活动
由此拉开序幕。

“我志愿加入中国共产党，拥护党的
纲领，遵守党的章程……”升旗仪式结束
后，在鲜红的党旗前，在警备区政委缪毅
的领诵下，官兵、专武干部和民兵举起右
手，重温入党誓词。

缪毅告诉记者，今年，警备区受领
军委国防动员部主题教育第三专题“赞
颂辉煌成就，奋斗强军实践”教育试点
任务。为了让教育更加贴近实际，更加
深入人心，他们组织官兵登上开山岛，
在“时代楷模”王继才牺牲的地方开展
系列教育实践活动。

宣誓结束，大家在王仕花的引导
下，来到王继才先进事迹展馆。这是去
年连云港市军地共同建成的展馆，从

“不畏艰险，迎难而上”“爱岗敬业，舍家
为国”“胸怀祖国，心系国防”“对党忠
诚，信念坚定”等5个方面，展示了王继
才的感人事迹。“王继才同志守岛卫国
32年，用无怨无悔的坚守和付出，在平
凡的岗位上书写了不平凡的人生华
章。我们要大力倡导这种爱国奉献精
神，使之成为新时代奋斗者的价值追
求。”在习主席的重要指示前，大家驻足
良久。

参观完毕，大家走进小礼堂，开展
“与‘时代楷模’王仕花面对面”活动。主
持人围绕大家关心的问题，与王仕花进
行面对面交流。主持人问道：“有的官兵
想了解一下你们为什么要坚持每天在孤
岛升旗呢？”王仕花说：“因为这个岛是国
家的，有一面国旗插在这里，就是祖国的
象征，家就是岛，岛就是国。”当主持人问
到守岛30多年最刻骨铭心的事时，王仕
花回忆起那年在岛上分娩，因海上风浪
大自己下不去岛，医生也上不了岛，王继
才为她接生的往事。听到这里，台上的
主持人和台下的听众无不感动得落泪。

现地教学的最后一项内容是“我奋
斗、我精彩”主题演讲。来自警备区机
关和所属人武部的官兵、专武干部、民
兵代表，就如何传承王继才爱国奉献精
神，在各自岗位上建功立业纷纷登台
演讲。连云区民兵王祥是一名退伍军
人，近年来多次在上级比武考核中取得
优异成绩。他在演讲中说：“英雄离去，
但精神永存。作为民兵，我们要以王继
才为榜样，牢记神圣使命，争做优秀民
兵。”演讲正在进行之时，一群来自安徽
的游客登上开山岛，旁听了这场演讲。

其中一名游客告诉记者：“我们是了解
到王继才的先进事迹专程赶来学习参
观的，今天不仅见到了王仕花，还有幸
聆听了这场精彩的演讲，真是不虚此
行。”警备区领导告诉记者，如今，开山
岛已成为江苏省国防教育基地、爱国主
义教育基地和党员教育实境示范点，经
常有游客慕名而来。

一天的现地教学在不知不觉中接
近尾声。伴着夕阳，大家准备乘船离开
开山岛。临行前，大家争相与王仕花合
影留念，警备区干休所护师李书红拉着
王仕花的手，眼睛里闪烁着晶莹的泪
光，她说：“今天这一课，将铭刻在我的
记忆里，永生难忘！”

开
山
岛
上
一
堂
课

—

江
苏
省
连
云
港
警
备
区
赴
开
山
岛
现
地
教
学
见
闻

■
任

忠

本
报
记
者

乔
振
友


